

CAGLIERO 11

Bulletin d'Animation Missionnaire Salésienne



Une publication du Secteur pour les Missions pour les communautés salésiennes et les amis des missions salésiennes



APPEL MISSIONNAIRE DU RECTEUR MAJEUR AUX SALÉSIENS

Chers confrères ,
Je vous écris cette lettre aujourd'hui, 8 décembre 2016, à 175 ans du début de l'Oratoire Salésien quand, ainsi que le raconte Don Bosco lui-même, il récita ce fameux *Ave Maria* avec Barthélémy Garelli. Je le fais dans un but bien précis. C'est une date providentielle pour **lancer un appel missionnaire « ad gentes »** à toutes les Provinces du monde et à tous les confrères qui se sentent appelés par le Seigneur à vivre notre vocation salésienne sous cette forme particulière : disponibles pour être Salésiens missionnaires « ad gentes, ad exteros, ad vitam ». Mon appel est aussi une voix qui doit résonner dans toutes les Provinces et Présences salésiennes du monde pour permettre des réponses généreuses.

La raison fondamentale de cet appel est triple:

La **mission d'évangélisation** dans le monde nous demande, à nous Salésiens de Don Bosco, d'aller plus loin, de nous ouvrir encore davantage en répondant à de nombreuses demandes qui nous arrivent continuellement de la part de l'Église, pour une mission de première évangélisation en différents lieux et peuples.

Il y a des Présences de la Congrégation que nous ne réussissons plus à gérer car dans certains pays des cinq continents, **manquent des Salésiens** qui puissent offrir leurs services alors que dans d'autres endroits, les forces apostoliques sont plus nombreuses. Je pense en particulier aux jeunes qui nous attendent dans le contexte du Projet Europe, au Moyen-Orient, dans les pays à majorité musulmane, dans les îles d'Océanie, au Sud Soudan, en Mongolie, en Sibérie, au Cambodge et en Malaisie, ainsi que parmi les jeunes migrants du continent américain... Et en de nombreux autres endroits !

La troisième raison est intimement liée à la passion missionnaire de Don Bosco. Après le grand défi missionnaire de l'Argentine, en 1875, pour arriver en Patagonie, au moment opportun, il semblait que Don Bosco vécût seulement pour ce projet, nous disent certains de ses premiers successeurs. Le P. Albera écrit : « Les missions ont été au centre de son cœur et il ne semblait vivre que pour elles. Il en parlait avec tant d'enthousiasme que nous restions émerveillés et fortement édifiés par son ardeur en faveur des âmes ».

Et Don Bosco lui-même, dans le memorandum envoyé en 1880 au Pape Léon XIII, déclare explicitement : « Les missions à l'étranger ont toujours été le rêve de la Congrégation Salésienne. »

**Don Bosco a rêvé et voulu
d'une Congrégation en marche vers les périphéries !**



Au cours des voyages que j'ai effectués, ces dernières années, dans 44 Provinces, j'ai très souvent dit que nous devons réfléchir à ceci : si Don Bosco avait décidé que ses Salésiens ne devaient s'occuper que des jeunes les plus défavorisés de toute l'Italie - et cela aurait été une priorité légitime vu que l'Italie avait un grand besoin de ses Salésiens -, et s'il n'avait pas eu la grande passion et la grande vision missionnaires qui l'ont habité à chaque instant, la Congrégation Salésienne serait aujourd'hui une petite Congrégation limitée à un seul pays. C'est sa dimension missionnaire qui a rendu la Congrégation universelle dans l'Église et dans le monde.

Chers confrères, pour les raisons que je vous ai exposées, je vous lance ce fervent appel et je vous invite tous à la générosité. Tout d'abord, la générosité des confrères qui entendent cet appel explicite de la part du Seigneur. Ensuite la générosité des Provinces, des Directeurs et, d'une manière pragmatique, des Provinciaux, afin qu'ils n'étouffent en aucune manière l'inquiétude missionnaire des jeunes confrères ni d'aucun autre confrère, en limitant leur regard et leur intérêt à leur propre Province. Nous ne pouvons pas oublier nos origines et notre identité charismatique.

Vous connaissez bien notre manière de procéder dans ces cas-là. Dès qu'arrive au Recteur Majeur un appel, une lettre ou un message électronique d'un confrère qui manifeste ce désir missionnaire, commence, au Dicastère pour les Missions, un discernement serein, sérieux et profond avec le confrère et son Provincial. L'ensemble est ensuite porté à la connaissance du Recteur Majeur. Souvent le discernement laisse apparaître l'aptitude du confrère. Il arrive que ce ne soit pas le cas. On cherche toujours le bien des personnes et de la mission.

Vous connaissez donc mon appel, chers confrères.

J'invite toute la Congrégation à prier à cette intention. Nombreuses sont les personnes à qui l'annonce de l'Évangile n'est pas encore parvenue. De nombreux jeunes ont besoin d'un ami, d'un frère, d'un père, qu'ils pourraient trouver chez les Salésiens qui viendraient à leur rencontre.

Que Marie Auxiliatrice bénisse cette générosité et que Don Bosco continue à nous accompagner dans notre désir d'être de vrais disciples missionnaires de Jésus.

Je vous salue affectueusement,



Recteur Maggiore



Témoignage de Sainteté Missionnaire Salésien

P. Pierluigi Cameroni SDB, Postulateur Général pour les Causes des Saints

La Bienheureuse Laura Vicuña (1891-1904) offre sa jeune vie pour la conversion de sa maman. Parmi les résolutions de sa première communion, elle écrit: " Je propose de tout faire, pour autant que je sache et le puisse, afin de réparer les offenses que vous, Seigneur, endurez chaque jour de la part des hommes, en particulier des personnes de ma famille ; mon Dieu, donnez-moi une vie d'amour, de mortification et de sacrifice"



Intention Missionnaire Salésien

Pour tous les Salésiens

Afin qu'ils soient toujours et partout hommes d'Église et d'unité.

La pleine communion ecclésiale c'est ce que le Christ lui-même nous a laissé comme testament : ' Père, qu'ils soient une seule chose' (Jn. 17,21). Le premier pas pour satisfaire à cet ardent désir du cœur du Christ est, avant tout, de prier comme Lui a fait. L'oraison sera suivie de la charité fraternelle, qui, comme nous le montre le Pape François, comme par des cercles concentriques rejoint tous les croyants, tous les fils et filles de Dieu. Le fait d'être présents en 132 nations est déjà, en soi, une grande responsabilité ecclésiale dans le domaine de l'œcuménisme : les fils de Don Bosco sont appelés à devenir prophètes et maîtres exemplaires avant tout .

